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防止捂盘惜售
、

价格欺诈
、

哄抬房价
、

误导消费者

郑州
：

商住房
5

月
1

日起明码标价
■

本报通讯员李承锦
本报记者肖树臣
郑州居民以后去买房子

，

售楼人员不能
再支吾着不告诉明确价格了

。

3

月底
，

郑州市住房保障和房地产管理
局

、

市物价局联合召开新闻发布会
，

宣布从今
年

5

月
1

日起
，

郑州市商品住房销售必须按
照国家规定明码标价

。

同时
，

对已经出售的房
源

，

也必须明确标示出实际成交价格
。

售房必须明码标价
房价透明度不高

，

价格欺诈
、

哄抬房价
、

误导消费者
、

乱收费等都是近年来群众反映
强烈的问题

。

对此
，

郑州市房管局
、

物价局共
同出台了

《

关于进一步规范商品住房销售价
格行为的通知

》。

通知规定
，

从
5

月
1

日开始
，

郑州市商品住宅在销售场所醒目位置要按
“

一套一价
”

规定
，

实施明码标价
，

还要公示每
套商品住房的销售状态

、

房号
、

楼层
、

户型
、

层
高

、

朝向
、

建筑面积
、

套内建筑面积和公用分
摊建筑面积等

。

对已售的房源
，

房地产开发商应当予以

明确标示
，

并应当标示实际成交价格
、

优惠折
扣及享受优惠折扣的条件

、

商品住房销售代
收代办的收费项目

、

收费标准
、

收费依据和委
托单位

。

同时
，

为了防止开发商拿到预售证后捂
盘惜售

、

不按规定时限开盘等情形
，

该市房管
局要求

，

开发商在取得预售证后
，

要在规定时
间内销售商品房

，

在
3

日内一次性公开全部
房源

，

不得以各种借口分批
、

分次销售
，

严禁
捂盘惜售

、

囤积房源
、

误导消费者等
。

购房者大概都会遇到这种情况
，

买房时
，

售楼员把房屋质量
、

小区环境等说得天花乱
坠

，

一旦购房合同已签或者入住时
，

却发现根
本不是那么回事

。

对此
，

通知要求
，

开发商制作宣传手册
、

宣传单等进行商品房介绍和宣传时
，

必须真
实

、

准确
、

完整
、

严谨
，

不得使用虚假的或使人
误解的语言

、

文字图片
、

计量单位等标示误导
消费者

，

进行价格欺诈
。

同时
，

开发商不得相
互串通合谋涨价

，

应将公示及承诺的主要内
容

、

事项和代收费用在合同中明确约定
，

并不
得在公开标明的销售价格之外加收任何费
用

。

如果开发商不进行明码标价
，

存在价格
欺诈和相互串通合谋涨价的行为

，

怎么处罚
？

郑州市房管局相关负责人表示
，

违反明
码标价规定

，

将责令改正
，

没收违法所得
，

可
以并处

5000

元以下的罚款
。

开发商在售房过
程中如果未按照物价部门的规定进行价格明
示

，

消费者可以向物价部门进行举报
。

开发商如果串通合谋涨价
，

按照
《

价格违
法行为行政处罚规定

》，

存在相互串通
，

操纵
市场价格

，

损害其他经营者或者消费者合法
权益的

，

没收违法所得
，

并处违法所得
5

倍以
下的罚款

；

没有违法所得的
，

处
10

万元以上
、

100

万元以下的罚款
；

情节严重的
，

责令停业
整顿

，

或者由工商行政管理机关吊销营业执
照

。

明码标价难控房价
？

针对明码标价
，

有市民认为此举能增加
价格透明度

。

“

明码标价好啊
，

其实房子就是商品
，

价
格要公开

。

口头报价缺乏价格透明度
。 ”

即将
买房的常先生说

。

也有业内人士认为
，

商品房明码标价
，

可

以督促房地产开发经营企业守规则
、

讲诚信
。

河南房地产业商会秘书长赵进京分析认
为

，

政府针对商品住房销售价格出台规范措
施

，

出发点很好
，

但效果如何
，

还需要在实践
中进行检验

。

但商品房买卖多是市场行为
，

影响房价
的因素很多

，

明码标价只是一种形式
，

左右不
了房价的涨跌

，

对购房者来说
，

实际意义不
大

。

那么
，

明码标价能抑制房价
、

防止价格欺
诈吗

？

有不少市民觉得即使明码标价
，

也不一
定就是最终的购买价格

。“

开发商标的价格肯
定还是虚价

，

最重要的还是政府部门要监督
管理

。 ”

郑州市直某机关的胡女士说
。

永威置业副总经理马永旺认为
，

开发商
开盘前

，

房价就经过仔细测算
，

基本不存在乱
报价现象

，

更何况明码标的价也不一定是成
交价格

，

更不是一口价
。

开发商在销售中
，

开
盘时定下一个价格

。

随着市场的供求变化
，

以
后还会调整价格

，

明码标价无非是把价格标
示出来

。

比如
，

这套房子本来定价每平方米
5000

元
，

标价
5500

元
，

购房者买房时
，

开发

商让利
500

元
，

还是无法防止价格虚高
。

“

明码标价对平抑房价起不到本质的作
用

，

也不会影响楼市的走向
。

房价虚高
，

涨幅
过快的原因还是在于土地紧缺

，

土地成本上
涨

，

还有城市建设综合配套费的上涨
，

以及钢
材

、

水泥等生产资料成本的上涨
。

特别是土地
成本

。

郑州地王频现
，

直接增加了开发成本
，

房价必然居高不下
，

不断攀升
。”

马永旺说
，

大
多开发商不愿公布房子价格

，

还是基于避免
同行之间的竞争

。

据了解
，

在房子正常销售的情况下
，

销
售情况好的话

，

开发商一般三个月或者半年
调整一次价格

，

标示价格肯定要有所变动
。

但也有部分开发商不断调整价格
，

从中牟取
利润

。

“

如果对于公示价格的有效时限没有合
理的考虑

，

开发商经常变换价格
，

只是每天
变换公示牌就算公示的话

，

价格公示就等于
流于形式了

。 ”

一名不愿透露姓名的开发商
说

。

郑州一家开发商的相关负责人苏先生认
为

，

明码标价
，

这种形式是可以走的
，

但是
，

这
不能从根本上杜绝价格的涨与跌

。“

价格涨跌
是市场行为

，

不是靠行政命令就可以管住
的

。 ”

明码标价
，

只是起到了一个对于市民提
前告知价格的作用

，

很难从根本上起到控制
涨跌的作用

。

郑州市物价局公用处主任常宏志说
，

实施明码标价
，

其作用在于防止暗箱操作
、

胡乱要价
。

对于市场经济中的商品房销售
，

其销售价格由市场供求关系决定
，

物价部
门仅能监管其价格行为

，

但却管不了其价
格

。

实施地区数量少
、

人口覆盖率低
、

救助水平不高

惠民殡葬政策仍有很大提升空间
本报北京

4

月
2

日电
（

记者高莎
）

民政
部官方网站今天发布了各地实施惠民殡葬政
策情况分析报告

。

报告显示
，

全国多数省
（

区
、

市
）

都实施了不同层次
、

不同类型的惠民殡葬
政策

，

各地惠民殡葬政策的覆盖人群约为
1.32

亿人
，

占全国总人口的
9.9%

。

惠民殡葬政策主要内容包括对辖区所有居
民或农村居民减免或补贴基本殡葬费用

、

对城
乡困难群众免除基本殡葬费用

、

对公益生态节
地葬法实行补贴等

。

此项惠民政策实施中
,

城乡
困难群众主要包括城乡低保对象

、

农村五保供
养对象

、

城市
“

三无
”

人员
、

重点优抚对象等
。

报告显示
，

各地惠民殡葬政策多数以政
府财政资金保障为主

。

该政策年计划投入资
金

3.99

亿元
，

其中财政资金
3.12

亿元
，

福利
彩票公益金

0.56

亿元
，

其他资金
0.31

亿元
。

按殡葬救助人数
92.4

万人
/

年计算
，

平均到

每位享受政策的死亡人口
，

其基本殡葬服务
减免或补贴费用约为

431.8

元
。

从惠民殡葬政策地区分布来看
，

出台惠
民殡葬的东部地区有

50

个
，

中西部地区有
117

个
，

东部与中西部的比重为
3:7

，

呈现出

中西部多
、

东部少的态势
。

从惠民政策的主要内容来看
，

基本殡葬
服务惠民多

、

生态葬法补贴少
。

报告认为
，

推动惠民殡葬政策仍存在很
大空间

。

从目前情况看
，

实施惠民殡葬政策的

地区数量少
、

人口覆盖率低
、

救助水平不高
。

经测算
，

全国
167

个出台惠民殡葬政策的地
区

，

仅占全国行政区划总量的
5.2%

，

享受惠
民殡葬政策的人口覆盖率不到

10%

。

在救助
水平方面

，

遗体接运
、

存放
、

火化等三项基本
服务费用的全国平均值为

787

元
/

具
，

而目前
平均救助标准为

341.8

元
/

人
，

仅占三项基本
服务费用的

54.8%

。

如果扣除北京市的因素
（

丧葬补贴标准
5000

元
/

人
），

全国平均的丧
葬减免补贴标准将更低

。

因此
，

无论在惠民殡
葬政策的地区分布

、

覆盖人口
，

还是救助标准
方面

，

都有很大的提升空间
。

税收杠杆应发挥更大作用
■

新华社记者何雨欣
随着房价狂飙猛进

，

对房地产是否应该
征收高额税的话题热起来了

。

虽然至今争议
双方各持己见

、

莫衷一是
，

但有一点显而易
见

，

那就是在中央强调加强房地产调控
、

抑制
房价过快上涨的大背景下

，

税收杠杆应当发
挥更大的作用

。

房地产市场健康与否
，

关乎经济全局
，

房
价高低更关乎百姓利益

。

因此
，

房地产调控应
该迅速找到有效抓手

。

随着市场经济体制的
逐步健全

，

行政调控已不能解决所有问题
，

应
该让符合市场规律

、

可灵活运用的税收杠杆
发挥更大作用

。

税收杠杆不仅是国际上房地产市场调
控的重要经验

，

而且在我国以往对房地产的
调控中发挥了重要作用

。

在国外很多国家
，

物业税的实施有效抑制了炒房
，

并为地方政
府提供了稳定的财政来源

；

在我国
，

个人住
房转让营业税等税收政策的调整

，

已经作为
信号在引导市场平稳健康发展方面发挥了
积极作用

。

事实证明
，

合理利用税收杠杆的
确可以在房地产调控中收到良好效果

。

让税收杠杆在房地产调控中发挥更大作
用

，

首先应该统筹好与房地产相关的各个税
种

。

目前涉及房地产的税种有几十项之多
。

如

何公平税负
，

合理设计税制
，

如何相机决断
，

适时调整税收
，

都是最基础
、

最重要的工作
，

需要相关部门在深入调研的基础上尽快完
善

。

让税收杠杆在房地产调控中发挥更大
作用

，

应该增加房地产保有环节的税种
。

我
国目前整个房地产市场中的大部分税种都
在流通环节

，

保有环节的税种缺失
。

应该逐
步完善出台物业税的技术条件

，

有步骤地出
台物业税

。

让税收杠杆在房地产调控中发挥更大作
用

，

更应该在征管环节严格执法
。

近年来
，

我
国房地产业发展迅猛

，

但也成为税收案件多
发行业

，

一些房地产企业隐匿预售收入等现
象仍然普遍存在

。

应该不断加强对房地产行
业各个环节的控管与税务稽查

。

值得注意的是
，

中央
２０１０

年财政预算
报告中明确提出

，

将完善房产税
。

可以预
见

，

作为宏观调控的重要手段
，

税收杠杆将
在今后更多地应用到房地产调控中

，

为房
地产市场健康发展和房价回归合理创造条
件

。

（

新华社北京
４

月
２

日电
）

“

谁也不会不管
”

———

专访河北省黄骅市冰河救人英雄

■

新华社记者范世辉霍小龙
大雪纷飞

，

寒风刺骨
，

一辆外地轿车不幸
跌入冰河

，

车中包括妇女和孩子在内的
５

个
人命悬一线

。

此时此刻
，

两位路人毫不犹豫地
跳进冰河

，

更多的路人和附近村民用长绳拉
起一条

“

生命通道
”，

一位路过的吊车司机冒
着危险在岸边施救

。

连日来
，

在河北省黄骅市
，“

爱心接力
”

救
援感动着每一个人

。

记者
３

月
３０

日采访了冰
河救人的英雄群体

。

“

即便下一步面临的是死亡
，

也得救人
！ ”

白宝海
，

黄骅市的一名出租车司机
。

２

月
２８

日事发当天
，

他拉着乘客路过黄骅市中海
油中捷石化拐弯处

。

当时
，

他看见河里有一辆
车在慢慢下沉

，

隐隐约约车窗里还有孩子在
挥手呼救

。

他什么也没想便下了车
，

纵身跳进
冰冷的河水中

。

随后
，

他边喊边靠近轿车
，

引
导帮助车里的人爬到了车顶上

。

“

最后
，

我跪在车顶上抱着那个
１０

来岁的
孩子等待救援

。

太冷了
，

浸在水里的下半身已
经失去了知觉

，

意识已经模糊了
。

当时我看着
怀里抱着的孩子想

，

只要我在
，

我就绝对不会放
下孩子自己走

。 ”

据了解
，

当时如果不抱着那个
孩子

，

白宝海还是可以靠上肢的力量游到岸边

的
。

幸运的是
，

随后经过的吊车挽救了他们的
生命

。

当问及生命垂危的一刻有没有后悔时
，

白宝海说
：“

从良心上我不能干让我遗憾的
事

，

我看不见没办法
，

我看见了就得管
。

面对
妇女的呼救和孩子嗷嗷的叫声

，

谁也不会不
管

！ ”

郑炳强是继白宝海之后跳下冰水的第二
个人

，

他是黄骅市检察院工作人员
。

白宝海和
另外

５

个人在车顶上等待救援的时候
，

他正
好由此经过

。

见此情景
，

他脱掉外衣便跳进了
水中

，

拉着一名大货车司机提供的长绳向对
岸游去

，

通过赶来增援的两岸村民
，

用绳子搭
起了一条

“

生命通道
”。 “

由于冰水寒冷刺骨
，

我游到对岸的时候已经是筋疲力尽
。

这时候
有人找来一块门板

。

我想
，

这东西可能对救人
有作用

，

于是又跳了下去试图将门板推到轿
车旁边救人

。

说实话
，

当时我已经感觉自己不
行了

，

手脚都冻僵了
，

下去就有可能再也上不

来了
。

但是我想
，

还有
６

条命要救呢
，

即便下
一步面临的是死亡

，

也得救人
！

于是便又跳进
了冰冷的水里

。 ”

随后赶到的吊车司机王文新父子则是冒
着车毁人亡的危险将

３８

米多长的吊臂全部
伸出去救人

。

王文新说
：“

当时
，

我一边指挥着
儿子操作吊臂向困在水里的人甩钢丝绳

，

一
边看着另一侧因吊臂晃动不时抬起的底座

。

一旦车翻了那就是车毁人亡啊
！

可是没办法
，

为了救人
，

死了也豁出去了
！ ”

“

我这些都是应该做的
！ ”

舍己救人后
，

所有的救人英雄都默默离
开了

。

在网友帮助下
，

被救者张希强家人找到
了白宝海

。“

当时
，

我告诉他
，

你不要背负太大
的负担

，

说救了你的命啥的
。

我这些都是应该
做的

，

咱们就是常来常往
，

像兄弟们一样就行
了

。 ”

这是白宝海一直对张希强说的话
，

也是
心里话

。

虽然如此
，

白宝海却怀着一颗感恩的

心
，

两次看望救他的吊车司机
。 “

不是人家我
就完了

，

就不可能坐在这儿和你聊天了
，

我能
不感激人家吗

？ ”

记者追问
：“

同样是救人
，

自
己救了人不需要感激

，

别人救了自己却感恩
地去探望

，

你不觉得矛盾吗
？”

对此
，

白宝海回
应的只有憨憨的笑容

。

采访中
，

白宝海还一直对记者说
：“

我挺
佩服第二个跳水的郑炳强

，

为了救人
，

他不止
一次地跳进冰冷的水里

！ ”

而在采访郑炳强时
，

他却说
：“

得感谢那
个大货车司机

，

不是他提供的绑货的绳子
，

好
几个人说不好就完了

。

那个大货车司机因为
没了绑货的绳子

，

车上的苫布都被狂风刮跑
了

，

货物吹跑了好多
。 ”

“

那么冷的天
，

人家都跳下水去救人了
，

我们在岸上拉绳子啥的实在是算不了什么
，

根本不值得一提
，

他们才是英雄
！”

采访中
，

黄
骅市后塘村村民张吉军等一些村民都把英雄
的称号给了白宝海

、

郑炳强
。

“

如果人人都这样
，

社会能不
发展好吗

？ ”

在采访这些救人英雄时记者发现
，

他们
身上有一个共同点

，

那就是都有一种对见义
勇为

、

助人为乐行为的崇尚
。

有一个情景一直
让白宝海

、

郑炳强难以忘怀
。

采访中他们多次
向记者谈起

，

在救人过后他们驾车离开现场
时

，

大批车辆鸣笛致敬
，

车里的人纷纷向他们
竖大拇指

。

还有路过的司机大声喊
：“

哥们儿
，

真是好样的
！ ”

当时他们心里暖融融的
。

很多人说
，

也正是这种对见义勇为
、

助人
为乐精神的崇尚

，

让当天的救援就像演电影
一样

。“

多好的导演都不见得导出这么一个环
环相扣的电影

，

在捷达车扎进水里即将淹没
的时候

，

白宝海来了
，

让所有的人都站到了车
顶上

；

在车顶上的人面临危险的时刻
，

郑炳强
跳进了水里

，

还有大货车司机提供了绳子
，

路
过的人和附近村民都来帮忙拉起

‘

生命通
道

’；

白宝海和孩子在车顶上快要坚持不住的
时候

，

过路的吊车又将他们从生死线上拖了
回来

……”

白宝海的一席话一直在记者耳边回响
。

他说
：“

如果人人都这样
，

社会能不发展好吗
？

一个民族需要拧成一股绳
。

不管是家庭过日
子

、

单位干工作
，

都需要团结
，

关键时刻有亮
剑精神

！ ” （

新华社石家庄
４

月
２

日电
）

天津最低工资标准上调
１００

元
小时工最低工资为每小时

８．８

元
新华社天津

４

月
２

日电
（

记者邹兰
）

从
４

月
１

日起
，

天津市最低工资标准由每月
８２０

元
，

调整为每月
９２０

元
，

上调
１００

元
。

根据天津市人力资源和社会保障局日前
发出的

《

关于调整天津市最低工资标准的通
知

》，

４

月
１

日起
，

天津市非全日制用工劳动
者小时最低工资也同时上调

，

标准由每人每
小时

７．８

元调整为每人每小时
８．８

元
。

及时调整最低工资标准保证了低收入者
工资收入的稳定增长

，

保障了低收入者的基
本生活

。

天津市人力资源和社会保障部门相关
负责人介绍

，

天津上调最低工资标准
，

直接
受益人群主要是见习期

、

实习期等各类新入
职人员

，

从事公益性岗位工作人员
，

以及部
分灵活就业人员和小时工

、

钟点工等低收入
人群

。

最低工资标准调整也会相应带动不同
层面的群体相应增加收入

。

对拉动居民可支
配收入增长

，

促进消费具有一定的促进作
用

。

天津市人力资源社会保障部门介绍
，

最
低工资标准是指劳动者在法定工作时间或依
法签订的劳动合同约定的工作时间内

，

提供
了正常劳动的前提下

，

用人单位依法应支付
的最低劳动报酬

。

是工资报酬的最底线
。

只要
劳动者提供了正常劳动

，

用人单位就不能低
于最低工资标准发放劳动报酬

。

劳动者依法
享受的带薪年休假

、

探亲假
、

婚丧假
、

生育
（

产
）

假
、

节育手术假等国家规定的假期期间
，

以及法定工作时间内依法参加社会活动期
间

，

视为提供了正常劳动
。

非全日制用工
，

是指以小时计酬
，

劳动者
在同一用人单位一般平均每日工作时间不超

过
４

小时
，

每周工作时间累计不超过
２４

小时
的用工形式

。

对采用这种用工形式的劳动者
，

用人单位支付给劳动者的小时工资不得低于
非全日制用工小时最低工资标准

。

昆明市发布节水通告
：

超标用水按最高倍率收费
新华社昆明

４

月
２

日电
（

记者王研
）

昆明市政府
１

日印发了
《

关于进一步加强
节约用水管理的通告

》，

明确超计划指标用
水将按最高倍率收缴加价水费

，

洗浴业
、

游
泳场所等下调

２０％

的计划用水指标
，

洗车
场必须使用节水设施或循环用水

，

否则停
业整顿

。

《

通告
》

明确
，

４

月
１

日至
５

月
３１

日
，

各
用水单位要严格按核定下达的计划用水指
标用水

，

凡超计划指标用水的
，

按
１．５

倍的最
高倍率收缴超计划用水加价水费

。

此期间洗
浴业

、

游泳场所
、

水上娱乐业等企业
（

单位
）

下调
２０％

的计划用水指标
。

再生水利用设施

运行管理单位要确保设施正常运行
，

擅自停
止运行的

，

将视情节轻重
，

处以
５０００

元以上
２

万元以下罚款
，

并责令限期改正
。

市内洗车
场

（

点
）

必须使用节水设施或循环用水
，

对未
安装使用节约用水设施

、

设备的
，

处以
５０００

元以上
１

万元以下罚款
，

并责令停业整顿
。

对因施工造成城市供水管网损坏漏水的建

设单位或施工企业
，

视情节轻重
，

处以
２

万
元以上

１０

万元以下罚款
。

此外
，

城市供水企业要切实加强对供
水管网的巡检

。

发现漏水后
，

小修必须在
２４

小时内修复
；

大修必须连续作业
，

直至修
复

；

接到漏水举报后
，

须在
１

小时内赶到现
场

，

并及时修复
。

4

月
1

日傍晚
，

广西壮族自治区百色市旱情最为严重的那坡
、

凌云等县
（

区
）

迎来自去年
8

月以来的首次降雨
，

该市的田东县等地下起
了大雨

，

其他地区均达到中雨以上
，

旱情得到一定程度缓解
。

图为百色市的环卫工人在雨中清理被淹的中山二路地下水道
。

南沙摄

广西百色喜迎旱灾以来首场降雨

南水北调丹江口大坝
全部加高到顶

本报讯日前
，

随着最后一罐混凝土入仓
并振捣完毕

，

丹江口大坝加高工程混凝土坝
段最后一个坝段加高到

176.6

米设计高程
。

至此
，

丹江口大坝需要加高的
54

个坝段全部
加高到顶

。

这标志着南水北调中线源头工
程

———

丹江口大坝加高工程取得重大阶段
性胜利

。

丹江口大坝加高工程是在
1973

年建设
的丹江口水利枢纽工程基础上贴坡加高而
成的

。

工程完成后
，

坝体高程将从原来的
162

米加高至
176.6

米
，

表孔坝段溢流堰顶高程
由原来的

138

米加高至
152

米
，

升船机规模
由

150

吨级提高到
300

吨级
，

任务调整为防
洪

、

供水为主
，

结合发电
、

航运等综合利用
。

正常蓄水位从
157

米提高至
170

米
，

可相应
增加库容

116

亿立方米
。

通过优化调度
，

多年
平均可为中线一期工程供水

95

亿立方米
，

对
缓解华北地区水资源短缺的紧张局面

、

促进
我国北方地区经济社会可持续发展和生态
环境的改善具有巨大的作用

。 （

卫之
）

成铁局贵阳南站全力做好
抗旱救灾物资卸车工作

本报讯
（

通讯员戴振宝赵艳容
）

当前
，

贵州大部分地区遭受严重旱灾
，

从全国各地
到达贵阳南站的抗旱救灾物资也陆续增多

。

对此
，

贵阳南站及时启动抢卸重点物资应急
预案

。

该站站长彭强多次强调
：“

只要有救灾
物资到达

，

不论多少
，

都要保证第一时间送
到抗灾一线

！ ”

按照
“

快卸
、

快取
、

快送
”

的原则
，

贵阳南
站一方面要求重点掌握站内车流情况

，

救灾
物质到达该站后立即安排单机送往贵阳东
货场并对好货位

。

另一方面要求货运
、

装卸
部门提前做好卸车准备工作

，

将人员
、

卸车
设备安排到位

，

一旦物资到达后
，

即以最快
的速度卸货

。

同时
，

由交付组立即联系收货
人提货

，

按照货主的要求
，

安排货位停放物
资

，

并开辟救灾物资绿色通道
，

加快办理交
付手续

。

截至目前
，

贵阳南站已接卸了抗旱物资
旱地龙近百吨

，

捐赠给灾区的矿泉水
18000

多件
，

接卸粮食
780

多车达
47000

多吨
，

接卸
油品

390

车达
18000

多吨
。

段王煤化公司积极探索
安全生产新路子

本报讯近年来
，

山西省寿阳县段王煤
化公司以增强员工安全意识

、

确保安全生产
为目的

，

不断探索安全生产专业管理和群众
安全监督相结合的新路子

，

公司安全生产
、

经济效益连创新高
。

2008

年荣获
“

全国模范
职工之家

”、

2009

年荣获山西省
“

五星级职代
会

”、“

全国安康杯竞赛优胜企业
”

并获
“

全国
五一劳动奖状

”

殊荣
。

段王煤化公司是一个年产原煤
140

万吨
的中型矿井

，

拥有职工
1859

名
。

公司树立以
人为本的治矿理念

，

认真贯彻
“

安全第一
、

预
防为主

、

综合治理
”

的国家安全生产方针
，

完
善了以工会主席为主任的劳动监督检查委
员会

；

各部室区设专职安全员
，

班组设班组
安全员

，

建立健全公司
、

区队
、

班组三级安全
监督检查网络

；

工会选聘责任心强
、

工作能
力强

、

工作经验丰富的
35

名一线骨干担任群
众安全监督检查员

，

源头参与安全检查
；

工
会女工委充分发挥家属协管委作用

，

运用亲
情管理筑牢安全生产第二道防线

，

大大促进
了企业的安全管理水平

，

到
2010

年
3

月
，

公
司实现了安全生产

1400

天的骄人成绩
。

(

吴晋荣易英
)


